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— инфраструктура —

Мы будем ездить  
по-новому
Как рассказали «Ъ-Дому» в Централь-
ной пригородной пассажирской ком-
пании (ЦППК), в ближайшие годы 
пригородные пассажирские перевоз-
ки ждут значительные изменения.

Во-первых, к концу 2014 года пла-
нируется завершить реконструкцию 
и электрификацию Малого кольца 
Московской кольцевой железной 
дороги, которая ранее специализи-
ровалась на грузоперевозках. То есть 
уже с 2015 года заработают обещан-
ные в дополнение к метро кольце-
вые электрички.

Во-вторых, к 2020 году планирует-
ся серьезно — в полтора-два раза — 
увеличить пропускную способность 
имеющихся направлений, добавив 
новые главные пути для пассажирс-
кого сообщения.

В-третьих, будут продолжать вво-
дить новые скоростные маршруты 
электропоездов «Экспресс». Эти по-
езда 7000-й нумерации сегодня хоро-
шо известны по «Аэроэкспрессам»: у 
них комфортабельные вагоны с мяг-
кими сиденьями, оборудованные 
климат-контролем и биотуалета-
ми, предлагаются закуски и напит-
ки, пресса, имеются вагоны бизнес-
класса. В общем, все как в Европе.

В ближайшее время, обещают в 
ЦППК, доля таких поездов достигнет 
20%. В компании не скрывают, что хо-
тят заинтересовать этими поездами 
новых клиентов из числа покупате-
лей и жителей загородных поселков 
высокого класса. «Комфортабельный 
проезд точно в срок несопоставим с 
непредсказуемой ездой перегру-
женными автомобильными трасса-
ми. Таким пассажирам гораздо при-
влекательнее станет добираться ав-
томобилем до ближайшей станции, 
а далее следовать в столицу удобной 
электричкой»,— говорят в ЦППК.

Доводы железнодорожников се-
рьезные. Тем более что кроме гла-
вы семьи, для которого автомобиль 
— часть статуса, в семьях жителей за-
городных поселков высокого клас-
са имеются и другие домочадцы. На-
пример, дети-подростки, которым 
нужно в Москву в специализиро-
ванную школу, к друзьям, на тусов-
ку. Или обслуживающий персонал: 
домработница, повар, учителя, тре-
неры. Но станет ли для обитателей 
таких поселков электричка прият-
ным бонусом, а не раздражающим 
фактором? Голоса опрошенных экс-
пертов разделились.

Лучше пробки!
По мнению Нины Резниченко, ди-
ректора департамента загородной 
недвижимости IntermarkSavills, 

пре жде, чем это произойдет, должна 
произойти смена поколений и мен-
талитета. «По нашему опыту крите-
рий наличия или близости железно-
дорожной станции никак не влия-
ет на принятие решения о покупке 
элитной загородной недвижимос-
ти или недвижимости бизнес-клас-
са,— говорит она.— Покупатели по-
добных загородных объектов в при-
нципе не пользуются пригородным 
железнодорожным сообщением, 
и маловероятно, что они допустят, 
чтобы их дети (любого возраста) им 
пользовались. Что касается доступ-
ности объекта для персонала (учите-
ля, помощников по хозяйству и т. д.), 
то этот фактор, как правило, вообще 
не играет никакой роли». Тем более 
что вопрос с прислугой легко реша-

ется наймом ее в близлежащих на-
селенных пунктах, добавляет руко-
водитель департамента городской 
недвижимости компании «НДВ-Не-
движимость» Светлана Бирина. «Из 
Москвы, как правило, никто не при-
езжает работать,— поясняет она.— 
В домах элит-класса прислуга обыч-
но проживает в специальных домах/
блоках, выделенных для нее».

Даже жители поселков бизнес-
класса вряд ли в ближайшее время 
станут пользоваться электричками, 
считает Юлия Грошева, директор 
департамента загородной недвижи-
мости Kalinka Real Estate Consulting 
Group. «Это особенность российс-
кого менталитета: в отличие от ев-
ропейцев, наши соотечественники 
предпочтут терять время в пробках, 
но передвигаться на представитель-
ском автомобиле с водителем, неже-
ли ездить на электричке,— сетует 
она.— В Европе, Канаде, США и дру-
гих развитых странах обеспечен-
ные люди давно пользуются приго-
родными электричками и не видят 
в этом урона репутации».

Константин Ковалев, управляю-
щий партнер Blackwood, считает, 
что если для покупателей бизнес-
класса наличие железнодорожного 
сообщения вблизи поселка еще мо-
жет считаться бонусом, то для элит-
ного класса наличие железной до-
роги может являться негативным 
фактором из-за шума и экологичес-
ких проблем.

Кроме того, близко расположен-
ная ж/д станция может вызвать не-
гатив со стороны потенциального 
покупателя, так как подразумевает 
под собой наличие железнодорож-
ного переезда неподалеку от по-
селка, замечает Карен Мелконян, 
управляющий партнер компании 
EliteCenter. «Как правило, его пе-
ресечение создает затруднения для 
автомобилистов, а иногда и вовсе 
способствует увеличению трафика 
и времени пути до загородного до-
ма в среднем на 20–30 минут»,— го-
ворит он.

Поэтому при выборе участка для 
будущего поселка девелопер стара-
ется избежать прямого соседства 
как с железнодорожными путями, 
так и с аэропортами, чтобы шум не 
мешал будущим жителям, замечает 
Елизавета Малых, директор по мар-
кетингу компании Atlas Deve lop-
ment. «Хорошим решением являет-
ся расположение проекта на неко-
тором отдалении от станций желез-
ной дороги»,— считает она.

«Близость к железной дороге — 
удел стародачных мест, уже сложив-
шейся десятилетиями застройки, 
ради очарования которой можно 
смириться с некоторыми неудобс-
твами. Современный элитный посе-
лок с ценниками от $1 млн, наобо-
рот, стремится как можно дальше 
удалиться от источника шума, свя-
занного с любым интенсивным дви-
жением. В районе Рублевки и Новой 
Риги есть примеры, когда построен-

ные вдоль трассы (правда, автомо-
бильной) элитные коттеджи годами 
простаивают без покупателей»,— 
говорит Антон Гололобов, директор 
департамента маркетинга и рекла-
мы компании Villagio Estate.

Времена меняются?
Да, железная дорога — источник шу-
ма, поездки в общественном транс-
порте для нашей элиты, в отличие 
от европейской, кажутся неприем-
лемыми. Но все же, прагматические 
соображения постепенно отвоевы-
вают плацдарм.

По мнению Антона Архипова из 
департамента загородной недвижи-
мости «Инком-Недвижимости», ес-
ли до 2009 года большинство поку-
пателей и девелоперов рассматри-
вали близость железной дороги как 
негатив из-за шума, то теперь по-
беждает критерий транспортной 
доступности. «Поэтому на сегод-
няшний день непосредственная 
близость к платформам электро-
поездов является преимуществом, 
особенно если жителям доступны 
вагоны повышенной комфортнос-
ти,— говорит он.— Девелоперы ста-
раются обустраивать выезды из по-
селка до станций железной дороги, 
запуская специальные маршрут-
ные автобусы. Некоторые застрой-
щики ведут переговоры с РЖД по 
оптимизации расписания приго-
родных поездов, особенно там, где 
поезда ходят редко. Как правило, 
руководство компании всегда идет 
навстречу, изменяя расписание и 
тем самым создавая максимально 
комфортные условия для трансфе-
ра пассажиров до города. Ожида-
ется, что спрос на такие поселки в 
дальнейшем будет расти».

Перелом наступил, когда начали 
пустеть поселки на Рублевке, счи-
тает Алсу Хамидуллина, руководи-
тель департамента загородной не-
движимости Contact Real Estate: из-
за ужасающего трафика семьи, в ко-
торых дети выросли и уехали учить-
ся за границу, возвращались обрат-
но в город. Многие семьи также вы-
нуждены жить раздельно в течение 
недели: мать с детьми за городом, 
глава семейства — в центре в квар-
тире — и видеться лишь по выход-
ным. Тогда-то жители престижного 
направления начали задумываться 
об общественном транспорте. «Уже 
сейчас многие жители ближней 
Рублевки активно говорят о новом 
экспрессе, который должны запус-
тить в ближайшие время,— ж/д от 
Усово до центра города,— уверяет 
госпожа Хамидуллина.— У нас как 
раз даже есть клиенты — подрос-
шие дети очень состоятельных ро-
дителей, которые подыскивают се-
бе объект на Рублевке, как раз при-
вязываясь к усовской ветке, так как 
не исключают, что в будущем будут 
добираться до работы именно та-
ким образом. Также знаю другого 
очень состоятельного собственни-
ка резиденции в 

”
Новоглаголево“, 

который также допускает тот факт, 
что в ближайшее время будет доби-
раться до центра города именно же-
лезной дорогой».

Кардинально улучшить перевоз-
ку пассажиров планируется сразу 

на двух престижных направлени-
ях: Москва—Одинцово и Москва—
Усово, уточняет советник президен-
та ФСК «Лидер» Григорий Алтухов. В 
частности, до 2014 года до Усово пус-
тят комфортабельные экспрессы, ко-
торые будут ходить до Белорусского 
вокзала. «Время в пути составит все-
го 30 минут»,— добавляет Михаил 
Подрабинек, руководитель портала 
Cottage.ru.

О том, что эти поезда будут востре-
бованы у жителей Рублевки, свиде-
тельствует пример «Аэроэкспресса», 
курсирующего между аэропортом 
Внуково и Павелецким вокзалом. 
«Некоторые жители поселков, распо-
ложенных на Киевском шоссе, поль-
зуются 

”
Аэроэкспрессом“ из Внуко-

во, чтобы добраться до Киевского 
вокзала, где их встречает служебная 
машина»,— делится Татьяна Тикова, 
директор департамента управления 
активами группы ПСН.

Можно вспомнить и пример 
«Сапсана», которым с удовольстви-
ем пользуются чиновники высокого 
ранга, депутаты, бизнесмены. «При-
мер 

”
Сапсана“ — лучшая иллюстра-

ция востребованности железнодо-
рожного перемещения бизнес-клас-
са, то есть существует спрос на ваго-
ны улучшенного сервиса на подмос-
ковных направлениях,— уверен ру-
ководитель проекта 

”
Аквавилла“ 

УК Megapolis Property Management 
Алексей Колядин.— Здесь можно и 
помечтать: вот, положим, есть непо-
далеку от поселка станция, от кото-
рой утром можно доехать до центра 
Москвы без пробок в скоростном по-
езде в вагоне бизнес-класса, где мож-
но даже позавтракать. Поедут ли биз-
несмены в таком поезде? Ответ одно-
значный: да».

«Поедут, еще как! — уверен Алек-
сандр Дубовенко, директор по разви-
тию компании ГУД ВУД.— Почему бы 
нет — водитель их может встретить 
в центре города, если есть в нем та-
кая потребность». А житель поселка 
бизнес-класса может воспользовать-
ся такси от вокзала до работы, счита-
ет он. «Вообще, отличная идея — по-
пить кофе по дороге, почитать газет-
ку и уже последнюю милю доехать 
на такси. По-моему, очень удобно,— 
мечтает господин Дубовенко.— Тем 
более на этих электричках и дети мо-
гут в школу ездить, которые учатся в 
Москве. Как только это появится, то 
сразу загородный рынок начнет ак-
тивнее развиваться, то есть это бу-
дет хорошим пинком для тех, кто хо-
чет переехать в область на ПМЖ, но 
жаль тратить время на дорогу. Это 
действительно очень сильно повли-
яет на рынок».

Условия проезда
Чтобы поездки на электричках обес-
печенных людей перестали быть эк-
зотикой, нужно еще много условий. 
Прежде всего, разумеется, сами при-
городные поезда, удобное расписа-
ние, комфортабельные вокзалы и 
станции. Наконец, как и говорилось 
в начале статьи, должен поменяться 
менталитет.

«Если РЖД пустят пригородные 
поезда по принципу парижского 
RER с более или менее комфорта-
бельными вагонами и расписани-

ем поездов, близких по интерва-
лу следования скорее к метро, не-
жели к поездам дальнего следова-
ния, то эта не до конца осознанная 
потребность превратится в острую 
необходимость»,— уверен Дмит-
рий Котровский, вице-президент 
девелоперской компании «Хим-
ки Групп». Наши соотечественни-
ки много путешествуют по Евро-
пе и понимают, что, например, «Ев-
ростар» — прекрасный и удобный 
вариант передвижения на доволь-
но большие расстояния, позволя-
ющий отдохнуть, пообщаться, уде-
лить время решению деловых воп-
росов, вздремнуть или даже поо-
бедать, поясняет он. Поэтому пси-
хологический барьер (электричка 
— это для тех, у кого нет авто) пос-
тепенно становится более эфемер-
ным. Но пока существует. «В Евро-
пе у тебя может быть три авто в га-
раже, но ты поедешь на обществен-
ном транспорте, потому что так 
удобнее, быстрее, проще и не созда-
ет проблем с парковкой авто в горо-
де,— рассуждает эксперт.— В Рос-
сии если у тебя нет авто, значит, ты 
на него не заработал. Автомобиль 
для многих даже в Подмосковье по-
ка еще роскошь, а не средство пере-
движения, вопрос статуса, прести-
жа. И миллионы людей стоят в про-
бках, руководствуясь только одним 
соображением: 

”
Как это я — и вдруг 

поеду в метро? (электричке, трол-
лейбусе). Что люди подумают?“».

«Я думаю, что при наличии ско-
ростных пригородных поездов с ва-
гонами бизнес-класса в пешей до-
ступности от места проживания 
бизнесмены с удовольствием вос-
пользуются данным предложени-
ем. Но это будет актуально только 
для работающих членов семьи в 
сегменте бизнес-класса»,— полага-
ет Дмитрий Ковальчук, гендирек-
тор «Пробизнес-Девелопмент». Да и 
то, добавляет он, если их работа не 
предполагает каких-либо дальней-
ших перемещений по городу.

«Если РЖД предложат вариант 
скоростного поезда на той же Руб-
левке (да, пожалуй, и в любом дру-
гом направлении), то он будет вос-
требован»,— убежден гендиректор 
DTI Property Management Антон Бе-
лобжеский. Но это может быть лишь 
одним из ряда достоинств посел-
ка, как наличие рядом воды — реч-
ки или озера, красивого леса и т. д., 
предупреждает он.

По мнению госпожи Малых, рас-
сматривать коттеджные поселки по 
принципу наличия возможности 
добраться до центра Москвы при по-
мощи железнодорожного транспор-
та станет актуально, когда пригород-
ные станции железных дорог будут 
обеспечены безопасной и комфорт-
ной парковкой для автомобилей.

А пока кроме жителей и девело-
перов поселков на Рублево-Успенс-
ком шоссе безоговорочно рады по-
явлению скоростных комфорта-
бельных электричек лишь девело-
перы и покупатели очень дальних 
поселков бизнес-класса.

Например, несмотря на строи-
тельство скоростной автомагистра-
ли Москва—Петербург, для жителей 
Завидово уже в ближайшие пять лет 
скоростные экспрессы будут акту-
альны, как и организация останов-
ки «Сапсана», уверен президент «За-
видово Девелопмент» Дмитрий Око-
роков. А Дмитрий Родионов, руково-
дитель проекта «Ярославское взмо-
рье», говорит, что они и сами гото-
вы содействовать приходу электри-
чек. «Мы хотим сделать 

”
Ярославс-

кое взморье“ конечной станцией, 
пунктом назначения, поэтому у нас 
в проекте железнодорожный вок-
зал,— говорит он.— Провести сюда 
железную дорогу — одна из страте-
гических задач проекта».

Татьяна Рыбакова

Железка для VIP

Если бы московские электрички  
напоминали «Сапсаны», вполне  
возможно, ими пользовались бы  
и владельцы жилья бизнес-класса

В Европе по соседству  
с железнодорожными линиями  
строят дорогостоящее жилье

В Москве из-за пробок все чаще пересаживаются на метро даже состоя-
тельные бизнесмены и большие начальники. Жители загородных посел-
ков могли бы использовать электрички, тем более что железнодорожни-
ки обещают сделать их скоростными и комфортабельными. Вот только 
поедут ли на них жители поселков бизнес-класса и элитных поселков?

Д о п о Л н и Т е Л ь н ы е  п У Т и

В соответствии с Генеральной схемой 
развития Московского железнодорожного 
узла на головных участках к 2020 году будут 
уложены дополнительные главные пути:
На Горьковском направлении — укладка 
IV главного пути от станции Москва-Пасса-
жирская-Курская до станции Железнодоро-
жная, III главного пути Железнодорожная—
Фрязево, II главного пути Реутово—Балашиха.
На Казанском направлении — 
V и VI главных путей Москва-Казанская—
Плющево—Люберцы-I.
На Курском направлении — III и IV гла в-
ных путей на участке Москва-Курская—
Люб лино. На участке Люблино—Подольск 
будут реконструированы существующие 
III и IV главные пути с изменением спе ци-

ализации с грузового движения на при-
го родное. На участке Подольск—Стол-
бо вая — укладка III и IV главных путей, 
укла дка III главного пути на уча ст ке  
от Столбовой до Серпухова.
На Павелецком направлении — 
строительство IV главного пути Москва-
Пассажирская-Павелецкая—Домодедово, 
II главного пути Домодедово—Аэропорт.
На Ярославском направлении — 
 укладка V главного пути на участке Москва-
Ярославская—Лосиноостровская—Мытищи, 
IV главного пути на участке Мытищи—Пуш-
кино, III главного пути на участках Пушки-
но—Софрино, 81-й км—Александров, 
Мы тищи—Болшево. Укладка II главного 
пути Подлипки—Фрязино.
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